
Homélie du Dimanche 6 août 2023, la Transfiguration 

1ère lect : Daniel 7,9-10,13-14  - Evangile : Matthieu 17,1-9 

 

La Première Lecture (- Dn) m’a fait penser à la Veillée des jeunes avec le Pape aux 

JMJ de Lisbonne hier soir… (!) : de nuit ; avec un vieil homme vêtu de blanc et les 

cheveux blancs (le Pape !) ; un fleuve (le Tage) ; des milliers de milliers, des myriades 

de myriades se tenant devant lui ; le Fils de l’homme venant parmi eux (l’Adoration 

eucharistique) à qui fut donné domination, gloire et royauté ; tous les peuples, toutes 

les nations et les gens de toutes langues le servirent (ce million et demi de jeunes de 

tous pays rassemblés pour ces JMJ)… ! Que de parallèles, fortuits (?), pouvons-nous 

donc faire !  

En tout cas, lors de ces JMJ, comme à toutes les Journées Mondiales de la Jeunesse, 

beaucoup de jeunes venus participer à ce grand événement d’Eglise, vivent une 

expérience de foi. Ils découvrent vraiment la foi en Dieu et en Jésus-Christ, alors qu’ils 

ne l’avaient peut-être pas ou pas vraiment, en arrivant. Ou bien d’autres 

approfondissent leur foi, la ressourcent… Certains y découvrent un engagement à 

prendre pour leur vie… Aussi, à travers eux, les jeunes des JMJ, la foi est vécue et 

transmise, sur place aux gens qui les accueillent (les Portugais, cette année), et puis 

bientôt chez eux, chacun dans son pays, sa paroisse, sa famille, ses amis, son 

entourage, dès leur retour… !  

Beaucoup, lors de cette Veillée avec l’Adoration hier soir ou lors des jours précédents 

et des diverses activités proposées ou encore lors de la Messe finale d’envoi de ce 

matin, auront pu vivre une expérience proche de celle de Pierre, Jacques et Jean (dans 

l’évangile d’aujourd’hui, -Mt) qui, étant venus avec Jésus qui les avait invités à venir 

avec Lui, proches de Lui, Le virent transfiguré devant eux ! Ils virent toute sa Gloire, 

ou pour le dire autrement, ils Le virent avec toute son identité divine… ! Leur foi en fut 

donc « boostée » (comme disent les jeunes), revigorée, approfondie, encouragée ! Cet 

homme, Jésus, n’est pas seulement un chouette gars, mais Il est Dieu, Il est le Fils de 

Dieu ! « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui Je trouve ma joie : écoutez-Le ! »(- Mt).  

Nous aussi, sans devoir être encore jeunes physiquement ni sans devoir aller à des 

JMJ, nous pouvons faire cette expérience de proximité avec Jésus lors de 

l’Eucharistie : Il nous prend avec Lui, à l’écart, on L’écoute et dans le Pain de Vie nous 

pouvons percevoir toute la lumière de sa divinité et de sa Résurrection… !  

À ses disciples abasourdis, paralysés, englués, Jésus dit : « Relevez-vous et soyez 

sans crainte ! » (- Mt). Aux JMJ, le Pape aussi a dit aux jeunes (en lien avec le thème 

de ces JMJ) : « Lève-toi ! », « Aide les autres à se relever ! ». 

Que cette fête de la Transfiguration nous donne aussi de nous relever pour avancer 

dans la vie, dans la foi, dans notre vie de foi !  

 

Abbé Bernard Bracke, vicaire. 


